

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

Hablemos claro

La implantación en esta ciudad de la Ley del Descanso Dominical ha dado motivo á ciertos elementos, discolos de sí, para emprender una campaña de difamación contra los socialistas y principalmente contra los vocales de la Junta Local de Reformas sociales.

¿Causa? simplemente porque cumplimos nuestro deber, procurando por los medios que están á nuestro alcance, que la Ley no se burle, en cuanto tiene de beneficiosa para la clase obrera.

Más como á ellos, lo menos que parece importarles es lo que favorece á nuestra clase, aunque pretenden hablar en su nombre; creemos necesario hacer un poco de historia para que la verdad no se falsee, y la opinión imparcial, pueda juzgar con conocimiento de los hechos.

Elaborada la Ley de que se trata sin la más mínima intervención directa de nuestro Partido, ya que no contamos ni con un solo representante en el Parlamento; fué presentada á las Cortes para su discusión y los que ahora la consideran absurda y monstruosa no tuvieron por conveniente combatirla por medio de los diputados que militan en su partido, ni agitando la opinión pública celebrando mítins y elevando protestas al Gobierno, que por lo menos, caso de ser aprobada la Ley, hubiera servido para justificar su oposición de ahora.

No fué así, y sin obstáculo alguno fué aprobada aquella, pasando al Instituto de Reformas Sociales, para que redactase el Reglamento para su aplicación.

Aquel organismo en el cual la clase obrera está representada por una minoría de seis individuos, contra veinte y cuatro con que cuenta el elemento patronal; (18 de libre elección del Gobierno y 6 elegidos directamente por los patronos) llevó á cabo el proyecto de Reglamento, para la aplicación de la Ley.

Gracias al esfuerzo de los vocales obreros, consiguieron estos que en él figurase la excepción en favor de los periódicos; para que estos pudieran continuar publicándose los domingos, siempre y cuando las empresas otorgaran á sus operarios el descanso semanal con la

obligación de satisfacerles el salario de este día. Esta proposición, apesar de ser aprobada por el Instituto, fué eliminada por el Gobierno.

Obra también de los vocales obreros, es la que figura en el Reglamento y que se refiere á la prohibición de celebrar las corridas de toros en domingo, y la de que las tabernas hayan de permanecer cerradas este día, único de la semana sobre el cual les era dable emitir su opinión.

Ambas proposiciones honran en alto grado á los representantes obreros en el Instituto, porque significan el deseo ferviente de apartar á los trabajadores de los antros de corrupción, donde, en lugar de elevar su inteligencia tan necesaria para llevar á cabo su emancipación, contribuyen en grado sumo á retenerles en la ignorancia y en la esclavitud.

Pues eso, aunque parezca mentira, es lo que sirve de argumento á ciertos individuos, para la campaña calumniosa que contra los socialistas han emprendido en esta capital porque en estos extremos, estamos identificados con el espíritu de la ley.

Para ocultar sus intenciones, que demuestran no ser otras que las de hacer daño á nuestro Partido, apelan al disfraz de decir, (so capa de justicieros) que la ley favorece á unos en perjuicio de los otros, puesto que en Palma se hacen cerrar las tabernas y permanecen abiertos los cafetines.

Aparte de que á nosotros nos importa una higa que sean los taberneros ó los dueños de cafés ó ambos á dos los que salgan perdiendo, mientras los trabajadores salgan beneficiados, hay otra objeción que hacer y es esta: ¿Acaso estaba en manos de los socialistas ni de los vocales obreros de la Junta Local de Reformas Sociales, el variar el texto de la Ley? ¿No está en ella implícitamente resuelto que los cafés pueden estar abiertos y las tabernas cerradas, pues no están incluidas en ninguna de las excepciones que en el Reglamento se especifican?

Pues si es así, ¿que más podían hacer que lo que hicieron para cumplir con su deber? Ciertamente que en cuanto á esta isla, los cafés económicos representan el mis-

mo papel que las tabernas en muchas poblaciones del Continente, en lo que se refiere á embrutecer al obrero, pero no es nuestra la culpa si este extremo pasó desapercibido para los que confeccionaron el Reglamento, los cuales tampoco era extraño desconocieran las costumbres de aquí.

Pero á este defecto de la ley, tan pronto como fué notado por nosotros los socialistas, nos apresuramos á proponer el oportuno remedio, presentando una proposición á la Junta Local en pleno, para que elevara una instancia al Instituto pidiendo incluyera en el Reglamento definitivo, la prohibición de expender bebidas alcohólicas los domingos, en los establecimientos que por la ley, permanecen abiertos.

Si los que nos difaman ahora no lo hicieran por el prurito de combatirnos, y tuvieran por norma el bien de la clase trabajadora, en vez de gastar sus energías en una campaña tan poco noble, hubieran robustecido nuestra petición con millares de firmas con lo cual tal vez se conseguiría pronto, lo que es de tanta necesidad, esto es: que los obreros no tengan ocasión los días de descanso, de atentar contra su salud, con libaciones de bebidas espirituosas, causa determinante del fatal alcoholismo.

Pero ahora caemos en la cuenta de que hemos tomado en serio lo que no merece la pena de ello. Ya sabemos que á ciertas gentes, es inútil querer convencerlas con razones, pues bien dice el proverbio, de que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y á esa clase pertenecen los que han tomado sobre sí, la poco honrosa tarea de calumniarnos.

Sigamos pues, nuestro camino y dejemos que digan cuanto les venga en gana.

Lo mejor es no hacerles caso.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca; la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Notas sueltas

El *Diario Universal* comenta el discurso leído por el Sr. Sánchez de Toca, en el acto de la apertura de los Tribunales.

Y como es natural, se fija en los párrafos del escrito del ministro de Gracia y Justicia que a su entender deben contener más miga entre los cuales hay este que nos ha dejado patitiosos. «La libertad y sus amparos de justicia parecen, más que de fuero común, privilegio de un millar de oligarcas; se busca al juez para ganar elecciones y aterrar a los contrarios, y, en suma, lo que hay de más sagrado en la función judicial se convierte en un instrumento de lo más corrompido para las orgías de tiranuelos al disputarse la dominación.»

¡Jesus mil veces!! como exclama cierto personaje de Echegaray en uno de sus dramas, al vislumbrar con claridad, que su muger se la pega.

Y nosotros tan confiados, creyendo a pies juntillas que un administrador de la señora Themis era algo así como la misma Rectitud en persona, por haber tomado como artículo de fé la afirmación que ha corrido tantas veces por la prensa burguesa, de que, eso de la justicia, era lo único que en España había salido incólume de entre el lodo de la general *débaule*.

Nos hemos lucido.

¡Diantrel! lo que discurren esos herederos del dios de los *curdas* para conseguir pasarse los preceptos de la ley del Descanso Dominical, por debajo del sobaco!

Los que residen en los madriles; con unos cuantos huevos duros, un par de racimos de uvas, media docena de sardinas y tres á cuatro pimientos *coloraos*, cádate que en menos que canta un gallo, me han transformado lo que antes eran sagrados templos de Baco, en flamantes casas de comida.

Todo por supuesto, con el santo fin de poder continuar expendiendo *peleon* á todo pasto, los días prohibidos.

¡Si serán vivos los compadres!

Bien es verdad que lo que se llama pasarse de listos, es patrimonio de los mercachifles. Los de aquí, también han aguzado el ingenio y principalmente algunos, que hasta el presente jamás habían soñado en hacer pasar sus establecimientos de vulgares bodegones, en un periquete los han convertido en *distinguidos* cafetines donde podrán, los aficionados á las *pitimas*, continuar los domingos y fiestas de guardar, llenando su buche con sendas libaciones de alcohol amillico.

Porque, eso sí, para escurrirse por

entre las mallas de la ley, se pintan solos, ciertos industriales.

Parecen ánguilas.

A las mismas barbas de Pío X los librepensadores acaban de celebrar un Congreso, al cual han concurrido delegados de todas partes en número considerable.

Sólo de la católica España han acudido á Roma unos quinientos, y la cristianísima Francia, hija primogénita de la Iglesia romana, ha mandado nueve cientos representantes.

Entre los congresistas, como es natural han figurado las más altas personalidades de la Ciencia contemporánea, que han ido allí á sentar de una vez para siempre, la incompatibilidad de las verdades científicas, con toda clase de sofismas religiosos.

Con empujones de esta conformidad, pronto la antigua exclamación de ¡Los dioses se van! vá á ser sustituida por la de ¡Los dioses se han ido!

Así sea y *per in secula seculorum*.

Amen.

Para ser de todo, el Zar de Rusia también es plagiario. Ahora dándose las de bravucon, ha dicho que continuará la guerra con los japoneses, mientras quede un soldado ruso en pie y un rublo en el tesoro del Imperio.

Y esas bravuconadas ya se lanzaron aquí, cuando la guerra con los yanquis, por los que en ella no habían de perder á ninguno de los suyos, y sabían que las pesetas, eran los demás, los que las tendríamos que pagar.

Porque para ellos, una cosa era corear la marcha de Cádiz, y otra muy distinta aflojar la mosca, ni permitir que sus hijos fueran á la manigua.

Por esa si que no pasaban.

Por cierto, que tal se van poniendo las cosas, que la actual campaña parece va á resultar una edición corregida y aumentada de la que España padeció.

Por de pronto, el corresponsal de un periódico, relata los horrores del hambre entre los soldados, en párrafos como ese: «No es fatiga lo que les domina, es abatimiento, depresión intensa.»

«A duras penas se sostienen sobre sus piernas».... «hace dos días que no han comido nada»....

Cuando esos pobres soldados vuelvan á su *patria*, si es que vuelve alguno, no es aventurado predecir que la llegada del bien vá ha resultar tan edificante, como la arribada de un trasatlántico español con repatriados de Cuba.

A bien, que después es fácil no les falte tampoco la consabida copita de vino generoso, producto de la filantropía y caridad burguesa.

Con la cual, esta, creará haber cumplido con exceso su deber.

Dejando después que se las compongan como puedan.

O que se mueran de las resultas.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

¡ Paso al Socialismo!

Las grandes empresas, fabricas, minas, compañías navieras, de Ferro-Carriles etc. Frenos del capital son, que, manejados por burgueses y explotadores, entorpecen el desarrollo social obrero.

En los indicados centros de trabajo, exíjese á sus operarios á que, renuncien á ejercer los derechos que la ley les concede, de no hacerlo y acatar las imposiciones de sus jefes ó principales, diariamente se ven perseguidos, explotados y engañados por los que desgraciadamente, sin preocuparse de nada, están vendidos á la burguesía para desempeñar el papel de *Testa-ferros*.

Los obreros que, conociendo sus verdaderos derechos, cultivan y propagan el derecho de asociación y reunión, que no hacen caso de los trabajos de zapa que realizan los mencionados *Testa-ferros*, que no se sujetan al régimen autoritario imperante de dichos centros de explotación; en caso de ser necesarios ó indispensables para el trabajo, son molestados, acorralados y perjudicados por los directores ó propietarios y despedidos con ruín intención, tan pronto se pueda precindir de sus trabajos; Así pues, empujan con fuerza la palanca, para que sus frenos funcionen con toda presión sobre la clase manual; Con la intelectual, ejerce un doble freno, pues la misma clase, atendiendo sólo á sus convencionalismos individuales, sin darse cuenta, va dando vueltas á la rosca, enfrenando su círculo de acción.

En las fabricas, minas, talleres, empresas y compañías de explotación, donde trabajan obreros manuales y obreros del escritorio, establecida existe una línea divisoria de clases; Los Directores, Jefes, Burgueses y Explotadores, con egoísta intención, califican á los intelectuales (obrerros de nomina) y á los manuales (obrerros eventuales,) los de nomina, cobran mensualmente, sin sufrir ningún descuento por los días festivos; ni

en los casos de indisposición ó enfermedad, gozan de toda clase de atenciones y consideraciones, trabajan unas insignificantes horas por jornada, guardados de peligros y desgracias, en un local decentemente preparado, con las comodidades necesarias; Reciben también, en diferentes ocasiones y principalmente en la época de los turroneos, una gratificación como pago de sus *valiosos y extraordinarios trabajos*, (con la seguridad, que solo disfrutan de tal *brevia*, en las compañías donde los que dirigen el cotarro y los Jefes, los directores, cobran como obreros de nomina,) pues así se tragan el anzuelo que hipocritamente les arroja el *capital* para manejarlos y sujetarlos a su imposición y capricho.

La clase obrera intelectual española, tal como se presenta en la sociedad actual, por su indiferencia y su apatía, bien podemos llamarla semi burguesa—semi explotadora, ó mista de burguesa y explotadora.

Pocos por desgracia son aun, los intelectuales españoles que han ingresado en las filas del socialismo científico, en defensa de la reivindicación humana. ¿Será por falta de convicción y valor cívico?... ¿Será por escrúpulos de conciencia ó por miedo de mancharse su levita, con nuestra blusa manual?... en fin sea por lo fuere, y aun que nos miren con desprecio y sigan sin prestarnos apoyo, solidaridad, y colaboración, seguiremos nosotros firmes á nuestro ideal.

De todos modos, mientras llega el día de abrazarnos con fraternidad y que la paz Universal sea un hecho, nosotros los socialistas, los revolucionarios, los que queremos la revolución social, luchando con las armas del cerebro, sin que se vierta la sangre humana; continuaremos nuestros pasos firmes hacia el perfeccionamiento intelectual, combatiendo con toda energía, la explotación del hombre por el hombre, gritando con todas las fuerzas de nuestros pulmones, ¡Atrás enemigos del progreso! ¡Paso al Socialismo!

JAIME VICENS MASSANET.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de su clase una traición.

Sr. Gobernador Civil

Sabido es que en todos los Municipios en los que radique alguna industria de cualquier clase que sea, ordenóse que se constituyeran las Juntas locales, según previene la real orden de 3 de Junio de

1900, compuestas de un número igual de patronos y obreros.

Pues á pesar de haberse comunicado á todos los Municipios de la isla, no se ha hecho legalmente.

En Pollensa, según nos comunican los obreros, sólo constituyen la Junta local los patronos, quedando por consiguiente aquellos sin representación.

¿Está enterado de ello el señor Gobernador?

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.

Huelga solucionada

Después de varias semanas de lucha, ha quedado solucionada la huelga de obreros sombrereros con la intermediación de una comisión de obreros y otra de patronos habiendo venido á una avenencia ambas partes, alcanzando aquellos un reducido aumento en el jornal.

Desde Marratxí

El pasado domingo se celebró aquí una reunión pública organizada por la sociedad «La Siega», de propaganda y al mismo tiempo para protestar del incumplimiento de varios acuerdos tomados en este Municipio á cuyo efecto fueron invitados para ayudarnos los compañeros Marí y Roca de Palma.

A las cuatro de la tarde abrió la sesión el presidente compañero Pablo Corró, explicó el móvil del acto que se iba á celebrar, cediendo la palabra al compañero J. Cañellas, quien se quejó de las pocas energías demostradas por sus camaradas los obreros del campo, en la propaganda de la asociación, para combatir la explotación de que son víctimas.

Después habló el compañero José Cañellas de la sociedad de zapateros, aconsejando á todos la unión para poner freno á la ambición capitalista y poder salir de la miseria en que nos hallamos.

Usa de la palabra el concejal socialista compañero Rotger, diciendo, todos sabéis que nuestro Ayuntamiento celebraba sus sesiones todos los domingos por la tarde y aprovechando la ocasión de un día que yo no estaba presente se acordó el celebrarlas los viernes á la misma ho-

ra. Esto fué hechar el pueblo fuera de su casa, notándose con esto la intención de que el concejal obrero no pueda asistir sopena de perjudicar sus intereses.

Se extendió demostrando que el pueblo será víctima del caciquismo, en tanto no tenga una mayoría de representantes suyos en el municipio, terminó abogando para que pronto se constituya una agrupación Socialista, en este pueblo.

Hablaron después los compañeros Marí y Roca.

Se extendieron estos compañeros demostraron las causas de la miseria que dentro la clase proletaria, y los medios que se han de valer para extirpar las causas que lo producen, afirmaron en irrefutables argumentos, que la asociación económica es la arma poderosa para suavizar los sufrimientos de la esclavitud.

Entraron de lleno á la lucha de clase haciendo una razonada crítica del régimen capitalista, extendiéndose sobre este punto, haciendo ver claramente á los reunidos la importancia que la acción política tiene para la clase trabajadora.

Al terminar todos los oradores fueron aplaudidos.

El Corresponsal

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

Agrupación Socialista

DE PALMA

Esta Agrupación celebrará su junta general ordinaria el próximo lunes día 3, á las 8 de la noche, en la cual se tratarán asuntos de gran importancia para el partido.

Se recomienda á todos los afiliados su asistencia.

La Metalúrgica

SOCIEDAD DE OBREROS EN HIERRO

Esta colectividad convoca á todos sus asociados á la junta general extraordinaria que se celebrará el próximo lunes día 3 á las 7 de la noche en el local social, Centro Obrero.

En dicha junta tienen que tratarse asuntos de transcendental importancia para la Sociedad.

Se suplica la asistencia de todos sus asociados.

Congreso de Amsterdam

TERCERA SESION

BEBEL: En medio de una gran expectación, se levanta a hablar el vigoroso anciano.

Afirma que la resolución de Dresde tiene un alcance general. El mal revisionista ha hecho su aparición en todos los países. Llegado es, pues, el momento de juzgarlo, de condenarlo aquí, sin que ello envuelva una excomunión personal.

Imposible es meter todas las cabezas en un mismo sombrero. La unificación de los espíritus no es realizable, ni siquiera deseable. Quien pretendiese establecer esta uniformidad hallárase más propiamente en una casa de locos que en un Congreso internacional. En un gran partido debé existir divergencia de criterios; así cuenta en sí mismo con una sana fuerza de crítica mutua que impide la desorientación del movimiento, y el abandono de cualquiera de los medios de acción.

Votado en Dresde la resolución que hoy discutimos, por 288 votos contra 11, nadie salió de la democracia social; la unidad material no ha sido lastimada, y la unidad moral se ha robustecido.

En Francia el Socialismo se halla fraccionado. ¿Ha de seguirse de aquí que nosotros pedimos al Congreso de Amsterdam proscriba a uno cualquiera de los partidos socialistas franceses?

No es tal nuestro pensamiento. Se trata de una advertencia, una suprema advertencia. No combatimos a los hombres, sino a las tendencias; queremos impedir que se propague un equivoco, un mal.

Nuestro pensamiento es dar a amigos empeñados en una vía peligrosa consejos fraternales.

Jaurés ha dicho: «Hemos mantenido el principio de la lucha de clases, pero igualmente debemos mantener en sus luchas a la burguesía liberal, anticlerical, renovadora.»

Hemos hecho lo propio: nosotros los alemanes, pero manteniendo nuestra independencia. Hemos aceptado reformas y concesiones de todos nuestros adversarios, pero conservando nuestras posiciones socialistas.

Si Jaurés y sus amigos se hubieran limitado al anticlericalismo, no tendríamos más que felicitarles. Pero han practicado una táctica esencialmente diferente de la nuestra. En su lucha anticlerical han sacrificado una parte de su autonomía. Esa acción permanente paralela con el poder burgués corrompe la conciencia proletaria. De aquí dos consecuencias dolorosas: 1.º alejar del Socialismo a los proletarios conscientes que jamás perdieron de vista el objetivo final, y 2.º atraer al Socialismo, bajo la etiqueta socialista, elementos sospechosos de la burguesía.

Examina la eventualidad de la partici-

pación anónima ó personal, directa ó indirecta en el gobierno. Recuerda que en 1900, cuando los soberanos extranjeros estaban en París, Millerand recibió a los representantes de las testas coronadas, pero no recibió a los representantes del proletariado internacional. Ya en 1889 hubo un gran lujo de tropas, cuando los delegados franceses fueron a saludar el muro de los federados en el cementerio de Pere Lachaise, é impidióse hablar a Singer: Millerand, ese *socialista*, ¿qué hacía? ¿Por qué no abandonó el ministerio?

Jaurés objeta que Francia es república, mientras que Alemania es monarquía, que nosotros vivimos en un semiabsolutismo, y ellos, los franceses, gozan de una vida parlamentaria. En efecto, enviámos la república. Pero, vayamos a cuentas. En Alemania tenemos el derecho de asociación y coalición, y jamás en nuestras huelgas ha intervenido la fuerza armada. Por el contrario, en Francia se las reprime con la infantería, la caballería, la policía. Por si acaso, se manda también la artillería. Las muchedumbres sufren los sablazos del ejército republicano. ¿Es admisible que un ministro socialista cubra estas salvajes represiones?

No hay, pues, entre los dos países la diferencia esencial que Jaurés afirma. En todas las repúblicas interviene brutalmente el ejército para aplastar al obrero. El gobierno francés es también un gobierno de clase. No puede entregarse a un socialista con el designio de transformar la sociedad burguesa. En realidad ha pretendido corromper el movimiento obrero. El ministro *socialista* fué una manzana de discordia arrojada al Socialismo. No es nueva esta política. *Divide et impera.*

No solamente en la legislación obrera, sino que también en las cuestiones del ejército, de la marina, del impuesto, acusa Francia, como todas las demás naciones, el espíritu de dominación de la clase capitalista. En este respecto, ninguna concesión ha sido hecha a los socialistas ministeriales. El impuesto sobre la renta, de Prusia, es verdaderamente ideal si se compara con el que se halla en vigor en la república francesa.

Jaurés quiere luchar contra la Iglesia católica. Es esa una lucha altamente simpática para nosotros. Pero no puedo menos de hacer constar que al cabo de tantos años de república no han logrado los republicanos burgueses la separación de la Iglesia y el Estado. Parece que hay una poderosa tendencia a imponer al pueblo, como freno, la creencia en una divinidad. De todos modos, en esta lucha anticlerical debiérase haber salvado siempre la autonomía de los socialistas, manteniéndose siempre sobre el terreno de la oposición de clases. Vosotros, camaradas, no nos habiérais consentido a nosotros el acoquinarnos ante un partido burgués cualquiera, pues un abismo se-

para las clases y debe separar los partidos que las representan.

Cuando no se es netamente socialista en la táctica, se labora por los anarquistas, que especulan sobre estas debilidades. No otra cosa resulta de sostener constantemente, sistemáticamente, un poder burgués.

Y termina:

«El carácter de toda táctica es ser móvil. Precisa variar sin cesar los medios de combate—como decía Liebknecht—y apropiados a la diversidad de los ataques; pero enfrente de la sociedad capitalista, que hay que expropiar, ninguna concesión es posible. ¡Siempre a la vista de la emancipación íntegra del proletariado!»

El discurso de Rebel, de este admirable anciano octogenario cuyos cabellos blancos contrastan con el brillo de sus miradas expresivas profundas, impresionó vivamente a la asamblea.

IGLESIAS: Se extiende en consideraciones análogas a las ya expuestas.

En España—dice—los actos del ex socialista Millerand ha proporcionado armas a los libertarios, que representaban así la república francesa: «Ninguna libertad para el obrero; expulsión de los socialistas extranjeros; envío de tropas a las huelgas.» Y nosotros estábamos obligados a proclamar bien alto: «Ese hombre no es nuestro camarada!»

Se ha dicho que en el Socialismo hay ala derecha y ala izquierda. Pero esto no quiere decir que esa ala derecha se ponga fuera del Socialismo.

Hablan a continuación Mac-Donald, Hell Quich, Troelstra, Adler y otros. La falta de espacio nos impide hacer un resumen de sus discursos.

(Se continuara)

Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hoy quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades a este respecto.—VÉRITAS.

Centro Instructivo Obrero

La Junta del Centro Instructivo, pone en conocimiento de los socios y padres de familia que las clases diurnas y nocturnas quedan abiertas para los que quieran concurrir desde el día 5 del pasado Septiembre, bajo la dirección del mismo profesor.

LA JUNTA

Imprenta Sitjar y C.ª—Brosaa, 36.